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FECHA: Enero 19 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sé cumplir con mi palabra: Peña Nieto”  

 “Mantenía ex alcalde cochinero en obras”  

 “Investigan a 23 ex alcaldes”  

 “Detendrán a más ex alcaldes”  

 
“Descartan cacería de ex ediles”  

 
“Consignan a ex alcalde ¡Van por más!”  

 
“Logra Olvera apoyo para empresas hidalguenses”  

 “Posibles, más detenciones de ex alcaldes: Ramírez V.” 

 “Permanece equilibrada deuda estatal, afirma Nuvia Mayorga”  

 
“Impera en normales poder de alumnos”  

 
“Secuestran calles y la educación”  

I N S T I T U C I O N A L   

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Milenio-Se deslinda Acción Nacional del ex alcalde de Huejut la:  Con la detención del otrora panista y ex alcalde 

de Huejutla, Alejandro Nava Soto, por el delito de fraude, la dirigencia del Partido Acción Nacional en Hidalgo no descartó 

una persecución política contra los ex presidentes municipales del PAN y otros institutos políticos.   En conferencia de 

prensa, Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del blanquiazul, sostuvo que vigilarán el actuar de las autoridades de 

procuración de justicia para que no caigan en una persecución contra los ex ediles que concluyeron sus administraci ones 

el lunes 16 de enero.  “Estamos preocupados porque sea una persecución política, de la cual estamos en contra, creo que 

si con esa rapidez está actuando la autoridad en este caso (el de la detención del ex edil de Huejutla), creo que debería 

de ser así para todos los presidentes municipales. Estaremos muy al pendiente de que se trate de la misma forma a 

todos, porque de lo contrario sí es una persecución política”.  Con las elecciones federales en puerta, el panista agregó 

que lo menos esperado para la ciudadanía es que se registre un clima político inestable con la detención de los ex 

funcionarios municipales, tal es el caso del ex edil de Huejutla detenido la tarde del martes por el delito de peculado.  

“Estaremos al pendiente porque estamos inmersos en un proceso electoral y creo que no le va a dejar nada bueno que 

tengamos un clima político inestable. Vamos a estar con los ojos bien abiertos para que no pase ninguna situación con ex 

alcaldes de origen panista ni de ningún otro instituto, que se mida con la misma vara a todos”.  El ex alcalde de Huejutla, 

Alejandro Nava, enfrenta la averiguación previa 12/DAP/456/2011 por el delito de peculado en perjuicio de la 

administración pública municipal, y se encuentra en el área de retención del penal de Pachuca, se espera que en las 

siguientes horas se le dicte auto de formal prisión para pasarlo con la población general.  Tras la detención del ex 

funcionario, la dirigencia estatal del PAN se deslindó de los hechos, pues indicó que desde 2010 el ex edil de Hue jutla fue 

desconocido como miembro de Acción Nacional por apoyar a candidatos priistas en actos públicos de campaña.  “He 

tenido conocimiento de la detención de Alejandro Nava Soto, sin embargo quiero recordarles que a partir del año 2010 

fue desconocido por el Partido, por lo tanto cualquier actividad, información, noticia o relación con la administración 
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municipal pasada nada tiene que ver con el PAN de Hidalgo”.  Con respecto al ex alcalde de Tlaxcoapan, se instruyó al 

secretario de Acción de Gobierno, Juan Carlos Robles, a que busque al ex edil, José Antonio García, para que dé un 

informe detallado de la situación en la que entrega la alcaldía. “Esperaremos a escuchar su versión y no pasaremos por 

alto ninguna investigación por los actos de violencia en contra de la directora de seguridad municipal esto con el fin de 

coadyuvar a las investigaciones que se realicen en contra de supuestas actividades il ícitas”.  Conflictos en San Felipe  

El área de Seguridad Pública del municipio de San Felipe Orizatlán actualmente se encuentra sin documentos de archivo 

que permitan verificar la situación de la dependencia, informaron servidores públicos del área; el nuevo encargado de la 

dependencia Manuel de Jesús Rivera Fernández no cuenta con algún expediente generado en la administración de 

Genaro Eustaquio Guzmán López. “Estamos muy preocupados por la documentación faltante en esta dependencia, 

sabemos que mucha es obsoleta, sin embargo también existen muchas que nos hará falta para continuar con trámites y 

procedimientos que hayan quedado pendientes, por ello trataremos de buscar cómo recuperarla”.  Indicaron que será un 

problema que perjudicará la operatividad de la corporación, ya que no se encuentran los registros de asistencia del 

personal, ni otros trámites administrativos.  (Misael Zavala, página 07)  

Milenio-PRD acusa a candidato infiltrado: Aspirantes a diputados federales por el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) denunciaron que un precandidato del PRD en el distrito de Tulancingo está afiliado al Partido  

Revolucionario Institucional (PRI) y podría haber una imposición desde el interior de algunas corrientes perredistas.  En 

conferencia de prensa, acompañados de un grupo de manifestantes, tres precandidatos del PRD a diputados federales 

por el distrito IV de Tulancingo, pidieron que no haya imposición en las candidaturas perredistas, mucho menos de su 

homólogo Gerardo Rodríguez, de quien se especula aún “navega con la bandera del PRI”.  Juan Eliseo Fragoso, aspirante 

a legislador federal por PRD, sostuvo que Gerardo Rodríguez no ha renunciado a las filas del partido tricolor y busca un 

lugar en el Congreso de la Unión por la vía perredista, promovido por el precandidato al Senado de la República, Isidro 

Pedraza Chávez.  “En el PRD han incrustado a un priista  en activo, una persona jamás ha renunciado al PRI, una persona 

que no tiene el perfil para poder participar y sobre todo no entiende los intereses de la izquierda, las necesidades de la 

población. Es incongruente que un personaje de esta ideología sea compatible con la propuesta de Andrés Manuel López 

Obrador”, sostuvo.  En medio de la conferencia de prensa, un grupo de manifestantes que llegaron a la sede estatal del 

sol azteca, gritaron consignas en contra de Gerardo Rodríguez, algunas indicaban que es un priista “reciclado” y exigían 

que no haya imposiciones en la designación de candidatos a diputados federales en el distrito IV de Tulancingo que 

comprende 11 municipios hidalguenses.  Al respecto, otro de los precandidatos perredistas por el distrito de Tulancingo, 

Eduardo Soto Ramírez, declaró que hay un claro sesgo para pretender imponer a un candidato a diputado federal para 

las izquierdas.  “No permitiremos que Isidro Pedraza imponga a sus candidatos, la candidatura debe ser legítima, 

aceptada por las bases no solamente de Tulancingo sino de los municipios de la Sierra Otomí-Tepehua”, indicó el político 

denunciante.  Claves-Aspirantes •En el distrito electoral federal IV de Hidalgo en Tulancingo, abarca 11 municipios, 

dentro de los que se encuentran Acatlán, Huasca de Ocampo, Omitlán y Tenango de Doria.  •El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en Hidalgo tiene seis fórmulas que pelean la candidatura a diputados federales, de representación 

proporcional y de mayoría relativa. •Al menos tres precandidatos, Diana Bayardo Marroquín, Juan Eliseo Fragoso y 

Eduardo Soto Ramírez son apoyados por la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), ligados a AMLO. (Misael 

Zavala, página 11)  

Milenio-Comunidad lésbico-gay apoyará a AMLO: Encabezada por un transgénero, el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) constituyó una agenda ciudadana denominada Morena-LGBTT, es decir el apoyo al aspirante 

presidencial Andrés Manuel López Obrador con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)-Lésbico Gay Bisexual 

Transexual y Transgénero (LGBTT).  Diana Bayardo Marroquín, aspirante a diputada federal por el PRD y pr incipal 

promotora de los derechos de la comunidad LGBTT, indicó que su principal propuesta rumbo al Congreso de la Unión es 

crear una agenda ciudadana en la que se incluyan temas de género.  La aspirante transgénero, indicó que la agenda 

ciudadana presentada al PRD y Morena incluye temas como: la creación del Instituto Nacional de la Diversidad Sexual, el 

acceso integral a la salud para personas que viven con VIH/S IDA, seguridad social y reproducción asistida, tipificación de 

agresiones y crímenes de odio, identidad y seguridad social para la comunidad TRANS, creación de asilos, decretar el 17 

de mayo como el día nacional de lucha contra la homofobia, en tre otros. La aspirante a legisladora, es el único 

transgénero que se lanza por una diputación federal en Hidalgo apoyada por el PRD, sin embargo no milita en el sol 

azteca. (Misael Zavala, página 11)  

Milenio-Campañas, también en redes sociales: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, lanzará una estrategia 

por medio de las redes sociales para dar a conocer las propuestas de sus candidatos a diputados federales, senadores y 

presidente de la República, y así ganar votos del sector juvenil, informó Jorge Lugo, dirigente estatal de los jóvenes del 

blanquiazul. Redes sociales como Facebook, Twitter y Youtube serán parte fundamental de la estrategia electoral 
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emprendida por Acción Juvenil en este año para llegar a la mayor parte de los jóvenes de los 84 municipios de Hidalgo y 

dar a conocer así las propuestas de sus candidatos a diputados federales y a la Presidencia de la República. “A través de 

dichas redes daremos a conocer las propuestas de nuestros candidatos, la plataforma política de nuestro partido, así 

como toda aquella información que no sea publicada por algunos medios de comunicación para mantener a la ciudadanía 

bien informada”, aseveró.  Según datos de Acción Juvenil, la estrategia se enfoca en el dato publicado por la Encuesta 

Nacional de la Juventud del año pasado, que reveló que siete de cada 10 jóvenes entre 12 y 29 años de edad tienen 

acceso a Internet, ocupando dicha red en primer lugar para el uso de redes sociales, en segundo para recibir o buscar 

información y en tercero para chatear. “Ya vimos el poder de convocatoria de las redes sociales y la gran influencia que 

ejercen sobre el público que las usa. A través de ellas podemos hacer llegar información que muchas veces no se da a 

conocer en los medios tradicionales de comunicación como la radio y televisión o que en su defecto, tardan más en ser 

publicadas; por estas y muchas razones más, redes sociales como Facebook, Twitter y Youtube serán parte medular de la 

estrategia de Acción Juvenil en Hidalgo para las campañas de diputados federales y de Presidente de la República”, 

detalló el panista. (Misael Zavala, página 11)  

Síntesis-Busca el PRI unidad en proceso interno: A sólo unos días de celebrase el proceso interno del Partido 

Revolucionario Institucional para la designación de los candidatos a diputados federales y senadores, en la capital del 

estado el Partido Revolucionario Institucional trabaja para garantizar la unidad y los acuerdos, así como el proyecto de 

estado y de nación antes que los personales o de grupo. Así lo manifestó el dirigente del Revolucionario Institucional en 

la capital del estado Bernardo Arista Velasco, quien destacó que como parte de las actividades realizadas hasta el 

momento al frente de su instituto político en el municipio de Pachuca, ha destacado el fortalecimiento y unidad entre 

todos quienes integran al tricolor en el estado y también en el país. En ese sentido dijo que además de llevar ese 

mensaje a sus simpatizantes y seguidores, se reitera a los militantes que aspiran en estos momentos a entrar a la 

contienda para la elección de candidatos a senadores y diputados federales para que privilegien la unidad  a fin de poder 

demostrar que esa es y será la mejor bandera para que los representen en las urnas a los mejores hombres y mujeres. 

“En Pachuca lo que estamos haciendo es pedirle a todos los amigos priistas que quieran participar en este proceso de 

elección de candidatos a diputados federales, primero les pedimos que prevalecer la unidad y tiene que preponderar el 

proyecto nacional y el del estado antes que cualquier proyecto nacional, porque la fortaleza del partido siempre ha sido la 

unidad”. Arista Velasco, añadió que a la fecha mantienen acciones de ese tipo entre todos los sectores, organizaciones y 

estructuras con que cuenta su partido en la capital del estado, donde aseguró que el primero de julio de este año 

refrendarán una vez más las preferencias de la población a favor de los candidatos de su partido. “A todos les estamos 

diciendo que no es el momento de apuntarse sino que es tiempo de  seguir buscando y ganando adeptos, de ganar la 

simpatía de los ciudadanos que participan en política y convenciéndolos de que este es el mejor proyecto y el mejor 

partido y que ya llegará el momento de tomar decisiones”. (Jaime Arenalde, página 12)  

Criterio-Designa tricolor a sus delegados: Miles de priistas no se tardaron más de 40 minutos en designar a los 2 

mil 600 delegados que tendrán voz y voto durante la convención estatal que servirá para designar a sus candidatos a 

senadores. El estacionamiento de la sede tricolor, con un fuerte olor a paste, albergó las carpas en donde trabajaron los 

sectores y las demás organizaciones para seleccionar a sus respectivos delegados. Jalim Bulos Kuri, levantó la mano y 

con un folder en las manos dijo que tenía una planilla que contemplaba a mil 300 nombres de los asistentes a esa 

reunión. Sin mayores trámites los organizadores la dieron por buena con una elección de voto directo, al no existir alguna 

otra, la declararon vencedora. Procedentes de todo el estado, decenas de autobuses atiborraron los estacionamientos de 

las plazas comerciales contiguas, mientras que sus pasajeros aprovecharon su cortísima estancia para saludar y abrazar a 

cuanto más encontraban en el camino. Minutos antes de la reunión, cada uno de los sectores sostu vieron sendas 

reuniones en las cuales definieron quienes serían sus candidatos a delegados. En ese sentido, Jesús Priego Calva, 

dirigente estatal de la CTM, dijo que existe una dinámica democrática hacía el interior del PRI y descartó la existencia de 

imposiciones. "Es cierto que la dirigencia nacional es quien debe definir  quiénes son los aspirantes, porque se trata de 

una elección federal, nosotros como activos del partido, tenemos que estar organizados para aprobar esas 

designaciones", dijo. Por su parte  Gonzalo Badillo Ortiz, encargado de realizar estos trabajos, dijo que de esta manera se 

alcanzan a cubrir las formalidades de la convocatoria, puesto que serán 2 mil 600 los encargados de tomar la decisión de 

elegir a sus candidatos  a senadores. "La semana entrante le tocará reunir a los delegados que tendrán como tarea la 

selección de diputados federales", concluyó. (Jorge Martínez, página 04)  

Criterio-Panorama previo a extraordinarias fue modificado: Previo a las elecciones extraordinarias a celebrarse el 

18 de marzo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, los partidos políticos ya se encuentran en la recta por definir  a sus 

candidatos, lo cual ha cambiado por completo el panorama preelectoral. En el primero de ellos, la unidad que habían 

alcanzado las huestes del Partido Verde, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional, en torno a la 
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figura del candidato Pedro Pablo Flores, de momento se vio truncada con la salida de la alianza del suplente Érick 

Castelán, quien ahora abanderará al sol azteca. Mientras que en las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya 

se perfilan varios aspirantes, sin que entre ellos prevalezca la figura del exalcalde Horacio Islas, luego de las acusaciones  

y hasta denuncias penales en su contra por haber señalado al párroco José Fernández, a quien acusó por haber 

intervenido en la promoción electoral a favor del Verde. A la par se encuentran Raúl García Gancedo y Armando García, 

quienes ya buscan consolidar compromisos en las comunidades con la inte nción de obtener su apoyo en el momento de 

las decisiones. Esta división provocada por el ahora precandidato perredista llevará a que el voto de la oposición se 

fraccione y de esa manera le permita el paso libre al candidato del PRI, según estimaciones de un estudio interno del 

tricolor. Mientras que en Xochicoatlán, la fortaleza que había alcanzado el candidato emanado del Panal, Felipe Juárez 

Cuevas, será relevado por un candidato priista, quien dentro de las negociaciones habría de entregarle por un tiempo 

definido la alcaldía. Baltazar Soni Guillermo, del Partido del Trabajo, que logró empatar con Juárez Cuevas, buscará de 

nueva cuenta la alcaldía ahora en un frente común, mismo que no pudo ser inscrito de manera legal, pero sí de facto, 

según declaraciones de los dirigentes de ese instituto. (Jorge Martínez, página 05)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES   

Criterio-Recibe el IFE propuesta de AMLO: debates, no spots:  El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, 

confirmó haber recibido una propuesta del precandidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, 

quien plantea sustituir los spots radiofónicos y televisivos por debates. En entrevista, Valdés Zurita indicó que se 

estudiará la consulta y por supuesto que en su momento el Consejo General del instituto se pronunciará respecto de la 

conveniencia o no de celebrar más de dos debates de los que establece la ley entre candidatos presidenciales. Incluso 

comentó que los consejeros electorales ya trabajan sobre la pertinencia de constituir una  Comisión del Consejo General 

del Instituto Federal Electoral (IFE), o en su caso traer una propuesta de lineamientos para eventuales debates, en el 

marco de las campañas en marcha. El Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) e stablece 

que en el marco de las campañas electorales, se deben realizar dos debates entre los candidatos a la Presidencia de la 

República, dijo. Señaló que aún hay tiempo para analizar con cuidado la consulta hecha por el precandidato presidencial 

de la coalición Movimiento Progresista, pues las campañas de los candidatos empiezan a finales de marzo próximo. Aclaró 

que “para el caso de las precampañas no se ha considerado la posibilidad de establecer lineamientos, ya que desde 

nuestro punto de vista la ley no establece limitación alguna para que se realicen y se transmitan debates en las 

precampañas que realizan los partidos políticos”. De hecho, en la legislación que se encuentra vigente no se aprobó 

ningún lineamiento, porque cuando la ley es clara sobre un asunto, no es necesario emitirlo, subrayó el consejero 

presidente. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L   

Milenio-Investigan por peculado a 23 ex presidentes: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso estatal, 

Ramón Ramírez Valtierra, indicó que podrían haber más detenciones como la del ex presidente municipal de Huejutla, 

Alejandro Nava Soto, por peculado, luego de que existe una lista de 23 e ediles en investigación por no comprobar 

gastos. “Este asunto es de la Contraloría, estamos esperando el último corte, antes de que terminara el año pasado 

tuvimos el informe de la Auditoría Superior del Estado que eran 23 alcaldes. Vamos a esperar. “Desafortunadamente 

varios presidentes municipales, espero que sean los menos, no lo hicieron (atender los requerimientos de la Contraloría) 

y ahora se están afrontando las consecuencias”, agregó el legislador. Cuestionado sobre la posibilidad de más 

detenciones, Ramírez contestó que “muy probablemente sí”, pero negó que fuera una  cacería de brujas.  “Hay de 

diferentes partidos políticos, no de uno sólo. Los exhortos a los alcaldes se hicieron, si no los acataron yo no hablaría de 

persecución sino de desidia”. Sobre la detención de Alejandro Nava, el diputado mencionó que se derivó de la 

investigación que realizó la Contraloría a las cuentas públicas de Huejutla en 2010. “Lo que motiva la denuncia y 

detención del ex alcalde son los asuntos que planteó la Contraloría, y por lo que sé es que no hubo ni una sola, ninguna 

licitación de las obras”. El líder de los diputados en el Poder Ejecutivo hidalguense indicó que, para evitar nuevos casos, 

los alcaldes deben de poner mucha atención en los nombramientos de las áreas encargadas de administrar los recursos. 

Explicó que para “el nombramiento de funcionarios como tesoreros o directores de obras, se procura tener a alguien de 

su confianza.  “Diría que además tenga el perfil y conocimiento y si no lo tienen por eso tuvieron los cursos de 

capacitación, que estén al pendiente de la transferencia de recursos, la aplicación y comprobación de los mismos”, 

sentenció. Pero la mayor recomendación que les da el legislador local a los nuevos ediles es que hagan bien su trabajo 

desde el comienzo de los proyectos.  “Lo que he dicho a los alcaldes es que la aplicación de los recursos se debe de 

transparentar, por supuesto que este caso es una desviación y debe de ser castigada”. Ramírez Valtierra agregó que 

también debe de considerarse los tiempos para las revisiones a las cuentas públicas municipales, esto debido a que es 
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imposible hacer una revisión sobre la marcha del manejo transparente de los recursos económicos. “Pudiera ser 

necesario acortar los tiempos para revisar las cuentas, pero no se puede revisar lo de diciembre el mismo mes porque la 

mayoría de las veces no se puede comprobar la transparencia de los recursos cuando no se han transferido. Esto lleva un 

proceso que rebasa el término de una administración para solventar las observaciones que se den”, dijo. Por el momento, 

el diputado Ramón Ramírez Valtierra reiteró su petición a los presidentes municipales entrantes para no dejar nada al aire 

al momento de recibir alguna recomendación por parte de las autoridades que realizan las auditorias a sus gastos.  

Claves-Líos en Atotonilco • El presidente municipal de Atotonilco de Tula, Edgar Reyes Martínez, informó que de 10 

patrullas recibidas solamente tres están en funcionamiento y de tres motocicletas de vigilancia sólo una funciona. • Los 

camiones recolectores de basura fueron recibidos sin llantas y están dañados intencionalmente. Además, falta en el 

parque vehicular una retroexcavadora valuada en 400 mil pesos. • El edil señaló que en las arcas municipales no se 

cuenta con ningún recurso, por lo que ayer por la mañana se reunió con el gobernador Francisco Olvera R uiz con el 

objetivo de solicitar el apoyo económico para superar las carencias. (Alejandro Suárez, página 06)  

Plaza Juárez-Detendrán a más ex alcaldes: Luego de la detención por el delito de fraude del ex alcalde de Huejutla, 

Alejandro Nava Soto, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, manifestó que 

muy probablemente se darían más detenciones en los próximos días. Al ser cuestionado sobre el caso, el legislador 

hidalguense reveló que dicha detención fue motivada por un asunto que planteó la Secretaría de Contraloría y que tenía 

que ver, dijo, “con el hecho de que durante su gestión no hubo una sola licitación de ninguna de las obras”. Recordó que 

desde tiempo atrás los diputados locales reiteraron la recomendación a los alcaldes salientes para que pusieran atención 

a estos asuntos, incluso a través de un curso en octubre pasado al que convocó la Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo, tanto a los alcaldes salientes como los que hoy están en funciones; desafortunadamente varios de ellos no 

hicieron caso a este llamado y “hoy estarán afrontando las consecuencias”, dijo.  El legislador hidalguense precisó que en 

lo personal recomendó a los presidentes municipales que pusieran especial atención en los recursos que reci ben y la 

aplicación de los mismos y la comprobación adecuada; además de que al nombrar a su tesorero y director de obras 

procuren tener a alguien de confianza. Ramírez Valtierra señaló que en este tipo de hechos hay alcaldes de diferentes 

partidos y no sólo de uno, de ahí que al cuestionarle cómo cuidar que estas detenciones no sean calificadas como 

persecuciones políticas ante el proceso electoral que se avecina, el diputado respondió que debido a los exhortos que se 

les han hecho a los presidentes para que pongan atención en el tema de los recursos, no se puede hablar de 

persecuciones. “Los exhortos, las peticiones a los alcaldes fueron en el sentido de que pusieran atención, que solventaran 

las observaciones, si no entendieron entonces yo no hablaría de persecución, hablaría de desidia y de irresponsabilidad 

de los alcaldes que terminaron su gestión”, sentenció el presidente de la Junta de Gobierno de la 61 Legislatura local. 

(Natalia López Pazarán, página 03)  

 Criterio-Desvió Nava Soto dinero de obras: Entre las irregularidades en el gobierno del ex alcalde de Huejutla, 

Alejandro Nava Soto, detenido el martes por la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH), se encuentra el 

desvío de recursos públicos por obras realizadas y la discrecionalidad de estas a favor de funcionarios municipales. Los 

señalamientos son de 2009, cuando las auditorías superiores de la Federación (ASF) y del estado (ASEH) encontraron 

desfalcos superiores a 22 millones de pesos. De acuerdo con el documento, la alcaldía a cargo de Nava Soto desvió 

recursos para préstamos personales, incluso a una empresa constructora. La auditoría realizada en 2010 destaca el 

inadecuado manejo de los recursos públicos federales y varios desfalcos a las finanzas públicas. Tan sólo durante el 

primer año de gobierno de Nava Soto, señala la ASF, se detectaron 13 contratos de obras, por un monto mayor a los 8 

millones de pesos, en las cuales participaron servidores públicos. Las 13 empresas involucradas pertenecen a funcionarios 

que integraban el Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público del ayuntamiento de Huejutla. 

Además, se comprobaron alteraciones en el acta de priorización de obras del Copladem, mediante lo cual se incluyeron 

41 obras. Según la auditoría, el alcalde, quien fue detenido un día después de dejar el cargo, no comprobó más de 22 

millones de pesos, por lo cual se levantaron 35 observaciones, de las cuales solamente solventó tres. Ese mismo año, la 

alcaldía realizó 63 obras que carecieron de firmas del personal autorizado y en cuatro casos no se presentaron fianzas 

sobre vicios ocultos; y en tres, de cumplimiento de obras. Otra irregularidad, señalan, fue el sobre pago de 475 mil 800 

pesos en 26 obras. En otras 20 existen conceptos de obra facturadas, pagadas y no ejecutadas por 356 mil cien pesos. 

Por medio de un comunicado la PGJEH dio a conocer que se consignó ante el juez cuarto penal de Pachuca a Alejandro 

Nava. El cargo que se le refiere es por presunto responsable del delito de peculado en agravio de la  administración 

municipal. La PGJEH halló elementos suficientes en la averiguación previa 12/DAP/456/2011 para presumir la 

responsabilidad de Nava. (Jorge Avila, página 06) 
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Criterio-Olvera conviene mecanismos de financiamiento: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz y el director 

general de Nacional Financiera, Héctor Rangel Domene, acordaron trabajar de manera conjunta con el propósito de 

encontrar alternativas de apoyo financiero para las empresas de la entidad, con lo que miles de familias hidalguens es se 

beneficiarían. Ambos funcionarios se reunieron ayer para abordar importantes temas y firmaron una carta de intención 

para colaborar de manera coordinada en diferentes temas. Entre los puntos acordados está que el gobierno de Hidalgo 

utilice el Programa de Cadenas Productivas de Nacional Financiera como medio de finiquito a sus proveedores, lo que 

redundará en una reducción en los tiempos de pago, además de que les permitirá disponer de liquidez. También se busca 

establecer un sistema estatal de compras de gobierno con el que la administración estatal disponga de un programa 

transparente y eficiente, que permita que los proveedores puedan tener acceso a recursos de capital de trabajo para 

atender los pedidos que les sean asignados. Otro tema fue la implementación de un Sistema Estatal de Financiamiento, 

mediante el cual se revisarán diferentes opciones para el establecimiento de programas específicos a través del Programa 

de Garantías de Nafinsa, con lo que se pretende incentivar a la banca comercial para que otorgue más crédito y en 

mejores condiciones a las empresas de la entidad, principalmente las denominadas Pymes. Se habló también del 

fortalecimiento de los parques y naves industriales existentes en la entidad. De igual forma, el mandatario y el dir ector 

general de Nafinsa encabezaron la Sesión del Consejo Consultivo Estatal Hidalgo-Nafinsa-Bancomext, que preside José 

David Maauad Abud, en donde Francisco Olvera ofreció a los hombres de negocios del estado total apertura para 

alcanzar mejores niveles de desarrollo, siempre de manera coordinada para promover la generación de empleos; “que es 

la mejor arma para combatir la pobreza”, aseveró. El titular del Ejecutivo en la entidad reconoció que con este tipo de 

acciones las finanzas públicas se podrán fortalecer, al tiempo de poder adoptar con ello un mejor papel orientador hacia 

los empresarios, aprovechando el potencial característico con el que cuenta cada región de la entidad. La sesión sirvió de 

marco para que Rangel Domene diera a conocer algunos de los logros alcanzados por Nafinsa en los últimos años, y dejó 

en claro su disposición para colaborar de manera cercana con Hidalgo para impulsar la economía de los habitantes del 

estado. Dio a conocer que el otorgamiento de crédito por parte del banco de desarrollo a favor de empresas hidalguenses 

pasó de mil 627 millones de pesos en 2007, a 8 mil 454 millones de pesos en 2011; es decir, creció cuatro veces en cinco 

años. Entre 2011 y 2010 el crecimiento fue de 29 por ciento. De igual forma, las empresas hidalguenses beneficiadas con 

financiamiento, incluyendo el microcrédito productivo, pasaron de 6 mil 695 en 2007, a 30 mil 763 en 2011. Al evento 

celebrado con Nafinsa estuvieron presentes en la reunión los secretarios de Finanzas, Nuvia Mayorga; de Planea ción, 

Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez; directivos de Nafinsa e integrantes del Consejo Consultivo Nafinsa 

en Hidalgo.(redacción, página 23)  

P L A N O       M U N I C I P A L   

Milenio-Gobernador propone 3 lugares para nueva central de abastos: El gobernador del estado, Francisco 

Olvera Ruiz, aseguró que trabajará coordinadamente con la nueva administración municipal de la capital para consolidar 

el proyecto de la nueva Central de Abastos del área metropolitana de Pachuca; detalló que existen tres terrenos donde se 

puede establecer el proyecto, dos de ellos fuera de la capital hidalguense. El mandatario reconoció que dentro del 

territorio del municipio de Pachuca queda poco espacio disponible para un proyecto de tal magnitud, por lo que  solo una 

de las tres opciones está dentro de la demarcación. El gobernador se reservó la ubicación de los tres predios, pero 

aseguró que se realizarán próximamente los estudios técnicos para determinar cuál es el lugar ideal para la edificación de 

la nueva Central de Abastos. Olvera Ruiz reiteró su compromiso con la administración municipal entrante para apoyar en 

todos los proyectos emprendidos y sostuvo que la nueva central es una de las prioridades. El pasado lunes, durante 

protesta como nuevo edil de Pachuca, Eleazar García, adelantó que la Central de Abastos es uno de los proyectos más 

grandes que se proyectan en su administración. El alcalde propuso un nuevo sistema de manejo de residuos sólidos 

urbanos y de tratamiento de aguas residuales, una nueva Central de Abastos Regional y una planeación integral 

metropolitana. El año pasado, el presidente de la Asociación de Mercados y Plazas de Pachuca y Municipios Conurbados, 

Abdón Zúñiga, afirmó que en Pachuca no se cuenta con una Central de Abastos, sino co n una “plazuela”, por lo que pidió 

la intervención del gobernador para construir una instalación adecuada para los comerciantes. Actualmente, los locatarios 

de los diversos mercados de la entidad, deben adquirir sus productos en la capital del país, lo que  representa un gasto de 

por lo menos 500 pesos para abastecerse. “Desgraciadamente aquí en Pachuca sólo hay una plazuela, no es una Central 

de Abastos como la de Iztapalapa, la de León o Querétaro (…) hacemos un llamado al gobernador para que nos apoye 

de manera más urgente para construir una verdadera Central de Abastos en el estado y no tengamos que trasladarnos al 

Distrito Federal, donde sí hay una en Iztapalapa”, declaró Abdón Zúñiga. El líder de los locatarios denunció que en sus 

viajes a la capital del país, los policías y gente de la misma Central de Abastos intenta quitarles su dinero. “Tenemos que 

trasladarnos más de 100 kilómetros a un lugar donde hay gente muy mañosa y los policías ven que traemos placas de 

Hidalgo y a cada rato nos están parando”, agregó.  Claves-Más de 30 años •Desde 2010, durante su época como 
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alcalde capitalino, Francisco Olvera reconoció que las instalaciones de la Central de Abastos de Pachuca ya han cumplido 

su tiempo de vida. •Consideró desde ese entonces una reubicación, ya no dentro de Pachuca, si no en uno de los 

municipios que conforman el área metropolitana, pues la actual tiene más de 30 años. (Gustavo Godínez, página 10)  

El Reloj-Analiza Eleazar García proyecto de luminarias y mapa catastral: El alcalde de Pachuca, Eleazar García, 

informó que analizará qué obras se dejaron sin terminar para darles continuidad, así como de verificar los números del 

crédito que adquirió la anterior administración para el cambio de luminarias y la modernización del mapa catastral, con el 

objetivo de realizar un diagnóstico y juicio pertinente para comenzar con su labor. “Me encuentro en la etapa de conocer 

primero a mis compañeros del ayuntamiento y en analizar las obras que tendremos que continuar, así como de verificar 

los números del crédito que adquirió la administración anterior en el proyecto de luminarias para hacer el diagnóstico 

pertinente”, afirmó el alcalde. El presidente municipal además informó que se reuni rá con cada una de las áreas y 

departamentos de la dependencia para trazar qué proyectos seguirán, siempre a favor de los pachuqueños. Precisó que 

lo importante será dotar de los servicios básicos a los ciudadanos como agua potable, drenaje, recolección de  basura y 

ampliar los programas de viviendas. Por lo pronto, García Sánchez, indicó que esta semana tendrá reuniones diarias con 

su equipo de trabajo para definir las acciones que llevará a cabo su administración, así como de continuar con las visitas 

al resto de las Secretarías. Hasta el momento, ya visitó la Secretaría de Obras Públicas, Servicios Municipales y Desarrollo 

Humano y Social, entre otras; entre sus primeras acciones está el cambio de los horarios de servicios en Obras Públicas, 

esto con la intención de mejorar el servicio a la ciudadanía. (Yina Bautista, página 04)  

P L A N O      N A C I O N A L   

Milenio-Dan a Osorio Secretaría de Organización del PRI:  El ex gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio 

Chong, fue nombrado como Secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI).  Ante el abanderado de la alianza Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, el Presidente del PRI, 

Pedro Joaquín Coldwell, dio a conocer ayer la nueva integración del  CEN tricolor y acompañado por la Secretaria General, 

Cristina Díaz Salazar, informó que el Comité quedó integrado con más nombramientos. “La Secretaría de Organización, 

que tiene estatutariamente como atribuciones la de formular programas estratégicos tendientes a fortalecer la presencia 

política de organización y convocatoria del partido, y de tener comunicación con las coordinaciones de los sectores y 

organizaciones. “Así como promover, supervisar y coordinar la adecuada integración y funcionamiento de los órganos del 

partido, la elaboración del programa de activismo político, que debe ser incorporado al programa anual de trabajo del 

partido, la va a ocupar a partir  de hoy el licenciado Miguel Ángel Osorio Chong”, informó el líder priista y senador Joaquí n 

Coldwell. Además de Miguel Osorio como Secretario de Organización, también fue designada Graciela Ortíz González 

como Secretaria de Acción Electoral, Charbel Jorge Estefan Chidac, Secretario de Finanzas, Luis Vega Aguilar, Secretario 

de Administración. Narcedalia Ramírez Pineda, Secretaria de Acción Indígena, Alejandro Moreno Cárdenas, Secretario de 

Operación Política, José Murat Casab, Secretario de Vinculación Política, Jesús Toledano Landeros, Secretario de Asuntos 

de las Personas con Discapacidad. Bea triz Pagés Rebollar, Secretaria de Promoción Cultural, Arnoldo Ochoa González, 

Secretario de Relaciones Académicas, Ricardo Aguilar Castillo, Secretario Regional en los estados de Tamaulipas, Nuevo 

León, Durango y Coahuila. Sylvana Beltrones Sánchez, Secretaria Adjunta a la Presidencia, Roberto Calleja Ortega, 

Coordinador de Prensa, Jorge Montaño Martínez, Coordinador de Asuntos Internacionales, Raúl Cervantes Andrade, 

Coordinador de Asuntos Jurídicos, Sebastián Lerdeo de Tejada Covarrubias, representante ante el Consejo General del 

IFE, Manuel Alamilla Ceballos, Secretario Particular del Presidente del CEN y Gloria Brasdefer Hernández, Titular de la 

Unidad de Enlace, Transparencia y Acceso a la Información. Delegados estatales Por la noche, en el Comité Directivo 

Estatal del PRI, se llevaron a cabo las Asambleas Electorales Estatales de la Confederación Nacional de Organizaciones 

Populares, encabezada por su líder Alfredo Tovar; el Organismo Nacional de las Mujeres Priistas, el Frente Juvenil 

Revolucionario, Movimiento Territorial y la Confederación de Trabajadores de México en las cuales recibieron las 

propuestas de las planillas únicas, en todos los casos fueron aprobadas por unanimidad. Como resultado del proceso 

antes citado fueron elegidos mil 300 representantes territoriales, integrados por las dirigencias de los comités municipales 

y seccionales, quienes postularán a los abanderados que ocuparán dos escaños en la Cámara de Senadores. Cabe señalar 

que dentro de los principales aspirantes al Senado se mantienen los diputados federales Omar Fayad y David Penchyna, 

así como Carolina Viggiano y Canek Vázquez.  Proceso en unidad José Gonzalo Badillo Ortiz, presidente del Órgano 

Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos en Hidalgo del PRI, señaló que la unidad, la organización y el 

sentido de responsabilidad priista se mostró una vez más en la elección de los delegados a la convención estatal para la 

postulación de candidatos a senadores por el principio de mayoría relativa. “Con esto estamos dando un ejemplo de que 

nuestro sistema democrático al interior del Partido Revolucionario Institucional funciona correctamente”, afirmó. “La 

elección se realizó en apego a los lineamientos y estatutos de este instituto político, como respuesta a la solicitud emi tida 

por la Comisión Nacional de Procesos Internos del CEN del PRI, el pasado 29 de noviembre de 2011”, informó el PRI 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19182.html


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

estatal. Según el partido político, los priistas manifestaron su orgullo y compromiso de mantener los acuerdos ya que ésta 

será la única forma de conseguir los triunfos electorales tanto en las senadurías, diputaciones federales y sobre todo la 

presidencia de la República. El desarrollo de estas asambleas se concretó en las instalaciones del Comité Directivo Estatal 

en la capital hidalguense sin ningún incidente ni eventualidad con la asistencia de más de mil integrantes del PRI. 

(redacción, página 08)  

Milenio-El PRI desplaza a alfiles de Moreira: Con el anuncio de nombramientos en el Comité Ejecutivo Nacional del 

PRI, Pedro Joaquín Coldwell se desmarcó de personajes designados por su antecesor, Humberto Moreira, y ratificó 

cambios en cinco áreas estratégicas del partido: las secretarías de Acción Electoral, Administración, Operación Política, 

Organización y Vinculación. El ex gobernador de Tamaulipas Eugenio Hernández fue relevado de la Secretaría de 

Vinculación Política, que estará encabezada por el oaxaqueño José Murat. De la Secretaría de Acción Electoral salió 

Manuel Cavazos y fue designada Graciela Ortiz.  Las modificaciones incluyeron el ascenso de Miguel Ángel Osorio Chong, 

ex gobernador cercano a Enrique Peña Nieto, a la Secretaría de Organización, una de las más importantes de este 

partido. El lugar de Osorio en la Secretaría de Operación Política será ocupado por Alejandro Moreno Cá rdenas. Entre los 

nombramientos de priistas afines a Peña Nieto destaca Luis Vega, ex secretario de Administración y Finanzas del PRI en 

el Estado de México y coordinador general de administración en la entidad. La posición era ocupada por Lilia Merodio, 

quien presentó su renuncia al CEN priista para buscar un lugar en el Senado. En conferencia de prensa, el presidente del 

PRI, Pedro Joaquín Coldwell, justificó los cambios: “La reestructuración de nuestro partido no tiene nada que ver con 

ningún otro antecesor. Obedece, como sucede cada vez que hay una campaña presidencial, a los ajustes que se 

requieren hacer, que son necesarios, para que el partido despliegue toda su fuerza a lo largo del país para hacer ganar 

su candidato a la Presidencia”. Ratificó a Sebastián Lerdo de Tejada como representante ante el Consejo General del IFE, 

a Jorge Estefan Chidiac en la Secretaría de Finanzas y a Roberto Calleja como coordinador de Prensa. La hija de Manlio 

Fabio Beltrones, Sylvana Beltrones, fue nombrada secretaria Adjunta de la Presidencia. Los debates El precandidato 

presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, rechazó la propuesta de Andrés Manuel López Obrador para incrementar el 

número de debates entre los candidatos presidenciales, pero reiteró su voluntad de partic ipar en los encuentros 

organizados por el IFE. “La campaña que un servidor y el partido estarán realizando se hará en estricto apego y respeto 

a la legalidad. Me parece que cualquier otra propuesta a estas alturas y querer hacer a modo las reglas de una contienda 

están fuera de lugar y de condición”, consideró. Sobre la insistencia del panista Ernesto Cordero, quien ha solicitado 

debatir con él, respondió: “Vamos a debatir con quienes sean los candidatos y aquellos que no logren su propósito, pues 

se quedarán seguramente con las ganas”.  Claves-Breve periodo  En marzo de 2011 Humberto Moreira, ex gobernador 

de Coahuila, asumió la dirigencia nacional del PRI; en el acto destacó el trabajo de gobernadores como Enrique Peña, 

entonces mandatario mexiquense. Moreira renunció al cargo en diciembre pasado, en medio de acusaciones por el 

crecimiento de la deuda en Coahuila. “No voy a permitir que una guerra mediática dañe al partido”, indicó. (Javier 

Vega, página 18)  

Colocan a Osorio en secretaría del CEN: El Comité Ejecutivo Nacional del PRI (CEN) fue reestructurado ayer, para 

colocar en posiciones estratégicas a cuadros políticos cercanos al precandidato presidencial, Enrique Peña Nieto. Uno de 

sus colaboradores más cercanos, Miguel Ángel Osorio Chong, ex gobernador  de Hidalgo, quedó al frente de la Secretaría 

de Organización, donde será el responsable de formular los programas estratégicos del tricolor, mantener la 

comunicación con sectores y organizaciones priistas y elaborar los programas de activismo político. Además, el senador 

Alejandro Moreno Cárdenas, también cercano al ex mandatario mexiquense, se quedó con la Secretaría de Operación 

Política, que será la encargada de la relación con los comités directivos estatales. Se confirmó también el nombramiento 

de Luis Vega Aguilar como nuevo secretario de Administración, desde donde controlará el ejercicio de los recursos 

millonarios a los que tiene acceso el PRI. Este funcionario ocupó el mismo cargo en el tricolor del Estado de México, pero 

también fue responsable de diversas labores de administración en el Gobierno mexiquense. Por otro lado, según los 

cambios anunciados, el CEN dejó fuera a dos ex gobernadores que habían sido nombrados secretarios regionales. El 

dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, informó que Ricardo Aguilar será el nuevo secretario para la región 

noreste. (redacción, página 04)  

Criterio-Debatiré sólo con los candidatos: Peña Nieto: El precandidato priista a la Presidencia del país, Enrique 

Peña Nieto, sostuvo que los aspirantes a ese puesto de elección popular deben respetar y sujetarse a lo que señala la ley 

electoral y no pretender cambios a modo de las reglas y condiciones de la contienda, como pretende Andrés Manuel 

López Obrador. En conferencia de prensa, el ex gobernador mexiquense afirmó que está dispuesto a debatir con quien 

sea candidato, pero de acuerdo con lo que establece el marco legal y “no con quien aspira a ser abanderado de un 

partido político a este puesto de elección popular”. En conferencia de prensa, señaló que tiene el mayor interés “por 

contrastar las propuestas, las ideas y soluciones que queremos presentar a la sociedad mexicana ante los problemas que 
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vive el país”. Sin embargo, dijo estar convencido de que el marco para dar lugar a estos debates se encuentra e n la 

propia legislación, y la campaña que realiza se apega a lo que señala el marco legal. Por lo tanto, consideró que 

“cualquier otra propuesta a estas alturas y querer hacer a modo las reglas de una contienda están fuera de lugar y de 

condición”. RESPETO A LA LEY “No hay más que ser observadores, escrupulosos de la legislación y de las reglas que la 

ley y la autoridad electoral han definido para esta contienda electoral”, insistió Peña Nieto. En ese sentido, Peña Nieto 

aclaró que sólo debatirá con candidatos, por lo que “aquellos que no logren su propósito, pues se quedarán con las 

ganas de eventualmente tener este debate”. El abanderado priista descartó contestar en torno al calificativo de “figurín 

de la política” que le hizo Andrés Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República, 

pues dijo que no se distraerá con señalamientos de sus opositores. “Lo que me ocupa en estos momentos es poder llevar 

el mensaje, la solución y asumir compromisos con la sociedad mexicana”, argumentó. SOBRE HAMBRE RARÁMURI 

Sobre la situación que enfrenta el pueblo tarahumara, afirmó que el gobierno federal está “obligado moral y 

políticamente a dar toda la ayuda a los tarahumaras (rarámuri), así como a todos los campesinos afectados por la sequí a 

que se registra en 20 estados de la República Mexicana.” Peña Nieto consideró necesario diseñar una política pública 

específica para atender a las comunidades indígenas, donde 80 por ciento de la población vive en pobreza y pobreza 

extrema. EL PRI TAMBIÉN EXIGIÓ Además, recordó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se sumó a la 

exigencia de 20 estados del país que padecen la peor sequía de los últimos 70 años, de que los apoyen económicamente 

para hacer frente a esta emergencia. “El gobierno federal está en la obligación moral y política de darle atención a 

quienes, viviendo del campo o dependiendo de este sector, han sufrido estragos en sus cosechas y por los daños que la 

sequía les ha provocado”, aseguró. (redacción, página 19)  

Sol de Hidalgo- Sé cumplir con mi palabra: Peña Nieto: Enrique Peña Nieto nos presenta su perfil más 

humano y personal en esta tercera y última parte de la entrevista que concede para todos los lectores de la OEM. Así, 

nos habla de lo que le apasiona, sus gustos, su familia y sus principales aficiones, entre las que nos descubre su afición al 

ajedrez, al que le encuentra mucha relación con la política y se lamenta de no tener mucho tiempo para jugarlo. -

Licenciado, ¿tiene ya previsto dónde y cómo iniciará su campaña? Estamos muy entusiasmados por iniciar la campaña, 

pronto comunicaremos los detalles. Lo que sí es que vamos a dar un mensaje de aliento y esperanza para el país, con las 

líneas básicas de nuestra propuesta de gobierno.   -¿Cómo es su relación con los demás partidos? De respeto y de 

colaboración constructiva.  -Por ejemplo, señor candidato, ¿tiene algún trato con López Obrador?, ¿cómo ve su cambio 

de discurso: la "república amorosa" y que no hay que enfrentarse con los priístas ni los panistas? Como te decía, Mario, 

mantengo relaciones de respeto con todos. Considero que los ciudadanos serán los que emitan sus juicios una vez que 

hayan escuchado las propuestas que tenemos. -¿Y del PAN, alguna preferencia por Ernesto Cordero, Josefina Vázquez 

Mota o Santiago Creel? No, ninguna. Respeto la definición que ese partido haga de su candidato. México necesita un 

verdadero cambio con rumbo y esa alternativa la representa el PRI.  -Candidato Peña Nieto, ¿cree en la fórmula de los 

debates, porque se dice que usted los rehúye? Estoy convencido de que los debates son un buen ejercicio para que el 

electorado conozca y contraste las propuestas de los distintos candidatos. Cuando llegue el momento, ya en la campaña, 

estoy decidido a participar en los debates que organice el Instituto Federal Electoral y ahí presentar mi propuesta y 

contrastarla con la que los otros  candidatos estén presentando. -La coalición del PRI con el PANAL y el PVEM tiene 

muchos detractores. ¿Por qué la impulsó?  Para ganar, hay que sumar. Además, se necesitan alianzas para gobernar y se 

requiere de mayorías parlamentarias para impulsar un proyecto de gobierno como el que requiere México.   Con Nueva 

Alianza compartimos el proyecto de transformar el sistema educativo para que nuestros niños reciban una educaci ón de 

excelencia. Esta transformación sólo se puede lograr con el sindicato y no en contra de ellos. Estoy seguro que esta 

alianza dará grandes frutos.  -Licenciado Peña Nieto, ¿qué importancia le da a las redes sociales? Sin duda, me parecen 

un gran instrumento para comunicar e intercambiar ideas con quienes participan en ellas. Las redes sociales son un 

medio ágil y abierto para acceder a distintas fuentes de información y pueden servir para movilizar a un gran número de 

personas hacia un objetivo común.  No estoy seguro si vayan a desplazar o no a otros instrumentos de difusión, pero su 

penetración es asombrosa. Paulatinamente están cambiando nuestra vida y nuestras  formas de interrelacionarnos. Por 

ello, considero fundamental impulsar una política que permita universalizar el acceso a internet y democratizar su uso.  -

En twitter tiene ya más de 300 mil seguidores, pero usted no sigue ni a 80 personas. ¿Por qué? Me gustaría seguir a 

muchas más personas. Espero eventualmente aumentar su número. Lo cierto es  que actualmente me sería muy 

complicado poder darle seguimiento a más personas. -¿Por qué no especifica en su cuenta los tweets que usted escribe 

de los de su equipo de campaña?, ¿no cree que una mayor interactuación le beneficiaría? Mi cuenta personal es @EPN. 

Hay otras cuentas que me imagino pertenecen a seguidores y simpatizantes que generosamente se han abocado a 

difundir mis mensajes y actividades. -¿Hasta dónde toma en cuenta las encuestas?, ¿corre el riesgo de confiarse? La 

ventaja que llevo en las encuestas no me distrae. La asumo con entusiasmo, pero sobre todo con plena responsabilidad. 

Nuestra ventaja me motiva a presentar propuestas claras y a comprometerme con las soluciones que requiere México. -
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Señor candidato, ¿cuál es la mística que le exige a su equipo de trabajo? Compromiso con México y entrega total para 

recuperar la grandeza del país. Es un equipo que reúne diversas generaciones, que se ha distinguido en las actividades 

profesionales y políticas que han tenido asignadas y, sobre todo, le tienen un profundo amor al país. -¿Cómo se definiría 

usted?, ¿cuál considera su mayor virtud y su peor defecto? Soy un hombre responsable y trabajador comprometido con 

México y con mi familia. Considero que mi mayor virtud es cumplir mi palabra. Mario, como todos los seres humanos 

tengo defectos, pero día con día trato de superarlos. -¿Considera que su carisma y su físico serán fundamentales para 

ganar votos?, ¿qué piensa de quienes lo critican por ser un hombre atractivo para las mujeres? Lo que realmente nos 

dará votos es la propuesta de gobierno que tenemos y la credibilidad de que contamos con la experiencia y la capacidad 

para hacerla realidad.  -¿Su actividad política afecta a su vida familiar?, ¿cómo hace para compaginarla, sobre todo con 

niños pequeños? Afortunadamente cuento con el apoyo de mi esposa Angélica y de mis hijos. Ellos entienden que mi 

profesión es sumamente demandante, pero también saben que les dedico el mayor tiempo posible. De esa forma 

buscamos organizarnos para que nuestra vida familiar, nuestra vida íntima, no se vea alterada por la actividad pública 

que realizo y lo más importante es que cuento con su apoyo y eso, Don Mario, es fundamental, me fortalece para asumir 

mi compromiso con México. -Licenciado Peña Nieto, ¿a qué prefiere dedicar su tiempo libre? Como usted sabe, el trabajo 

de una campaña es muy intenso y requiere prácticamente todo el tiempo, pero siempre busco pasar el mayor tiempo 

posible con mi familia, comer con mi esposa y con mis hijos. -Y ¿qué religión profesa? Soy católico, al igual que mi 

familia. Respeto todas las religiones. Cuando fui gobernador mantuve una extraordinaria relación con todas las iglesias.   -

Para seguir con los temas sobre Usted, por ejemplo, ¿tiene usted algún hobby? Mario, pues me gusta jugar ajedrez, 

aunque rara vez tengo el tiempo para hacerlo. Es algo que jugaba mucho en la preparatoria y en la universidad. A lo 

largo de mi vida, he descubierto cómo el ajedrez tiene mucha relación con la política, pues te ayuda a desarrollar el 

pensamiento y la capacidad de plantearnos objetivos y buscar la mejor estrategia para alcanzarlos. -Y ya que estamos en 

temas personales, quiero preguntarle sobre la versión de que usted tiene un hijo fuera del matrimonio. ¿Es cierto? y, de 

ser así, ¿qué tipo de relación mantiene con él? Bueno Mario, esta es una pregunta muy personal, que creo merece una 

explicación. En algún momento de mi vida sostuve una relación en la que tuve un hijo fuera del matrimonio. En su 

momento se lo expliqué a mi esposa y a mis hijos. Mi hijo está reconocido y es su mamá quien se ocupa de su cuidado. 

Yo estoy pendiente de que tenga el apoyo necesario para su sano crecimiento.  Para mí, un hijo es una bendición y lo 

quiero como a mis otros hijos. Como te decía, es un tema muy personal, pero que  he decidido compartirlo con tus 

lectores. Sin embargo, será un tema del que no me gustaría hablar más por respeto a la privacidad de él y de su mamá.   

Como padre, Mario, pido que se respete el derecho a la privacidad de toda familia y, después de esta explicación, se deje 

este tema en la esfera que corresponde, el de la vida privada.   -Así lo entiendo licenciado, ¿practica usted algún deporte? 

Disfruto mucho correr y procuro hacerlo con regularidad, corro unos 30 minutos, unos cinco o seis kilómetros. -En 

términos ideológicos, el PRI se ha definido como socialdemócrata, ¿cuál es su ideología personal? Comparto los ideales 

de justicia social y democracia de mi partido. En términos personales, te diría que más que estar motivado por ideologías, 

soy una persona pragmática. Es decir, una persona enfocada a resolver problemas; en hacer que las cosas sucedan. Mi 

objetivo, en este sentido, es lograr que los derechos que consagra nuestra Constitución se conviertan en una realidad 

para todos los mexicanos.  -Señor candidato, por mi parte ha sido todo, ¿desea agregar algo más? Claro que sí, Mario, 

tengo una gran fe en México y en los mexicanos. Es cierto, los retos y los desafíos son mayúsculos, pero la capacidad de 

nuestro país para salir  adelante es todavía más grande.  Lo he dicho varias veces, soy parte de una nueva generación de 

mexicanos que sabe y quiere demostrar que sí se puede. Que sí se puede vivir con seguridad; que sí se pueden crear las 

oportunidades que merecen los jóvenes; que sí se pueden hacer las cosas bien. De eso se tratará la campaña, de 

ganarnos la confianza de los mexicanos para recuperar nuestro país. Muchas gracias por esta oportunidad de compartir 

mis pensamientos con los lectores de esta gran cadena, Organización Editorial Mexicana. (Mario Vázquez Raña, 

página 14A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  

Una exitosa caída… ¡para arriba!: Echado que ha sido del gabinete de gobierno del Distrito Federal, Alejandro Rojas 

Díaz-Durán puede ufanarse de que la suya es, ¿quién iba a imaginarlo?, una salida con gloria. Víctima del escrúpulo que 

ha tenido su ex jefe Marcelo Ebrard para que nadie pueda imputarle intromisión en la selección de candidato a sucederlo 

(hoy será despejada la incógnita), y para lo cual pidió a sus colaboradores guardar silencio, el ex funcionario no resistió 

repetir en España lo que algunas encuestas publicadas reportan: que el ex procurador Miguel Ángel Mancera lleva un 

“alto porcentaje” para ganar la postulación. Como se vio, Alejandra Barrales interpretó el desliz como lo que Marcelo 

quería evitar, y Ebrard le pidió a su promotor de turismo entregarle de inmediato una eufemística y cajonera “renuncia”. 
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Caído del equipo gobernante, Rojas Díaz-Durán ha de estar más bien feliz: el cese coincidió con el anuncio del 

otorgamiento a la administración capitalina del Premio Excelencias 2011 en la Feria Internacional de Turismo, que se 

efectúa en Madrid. ¿Y si además le atina…? (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Todos le van a levantar la mano a Mancera esta tarde?: De no ocurrir algo extraordinario, esta tarde, cuando se 

abran los sobres con los resultados de las tres empresas encuestadoras, Miguel Ángel Mancera será designado ganador y 

candidato de las izquierdas al Gobierno del DF. Digo de no ocurrir algo extraordinario, porque en todas las encuestas 

levantadas en lo que va del año, el ex procurador registra una clara ventaja sobre los otros cuatro precandidatos. Sería 

incomprensible, e inexplicable, que mediciones aplicadas en el mismo tiempo y espacio arrojaran esta tarde resultados 

diferentes. Y aunque en el PRD siempre puede ocurrir cualquier cosa, creo que la nota no estará en quién ganó, sino en 

quiénes harán acto de presencia para levantarle la mano a Mancera. Para cómo se s ienten los ánimos parece poco 

probable la reedición de aquella imagen de noviembre en que Marcelo Ebrard reconoció, incontrovertiblemente, que 

Andrés Manuel López Obrador le había ganado. Tal vez nos llevemos una sorpresa y veamos a Gerardo Fernández 

Noroña saludando la victoria de Mancera. O una sorpresa mayúscula si lo hacen Martí Batres y Joel Ortega. O quizá 

ocurra lo inimaginable y la ofendida Alejandra Barrales aparezca regalando la mejor de sus sonrisas. Hay lujos que la 

izquierda no puede darse en 2012. El más significativo, debilitarse en la capital de la república. Hoy se verá qué tan 

unidos están y qué tan hábiles han sido para no ser aplastados por sus desconfianzas y odios. Más vale que López 

Obrador y Ebrard hayan amarrado a sus loquitos. Enrique Peña Nieto y Beatriz Paredes serían los primeros en celebrar 

jubilosos la “fractura” en La Meca de las izquierdas. Y no serían los únicos, desde luego. (Ciro Gómez Leyva, página 

02) 

Milenio-En Privado…  

¿Ciudadanos? ¡La madre!: Hay quienes creen que ha llegado el tiempo de los ciudadanos, refiriéndose a las 

candidaturas al Gobierno del Distrito Federal de Isabel Miranda de Wallace, por el PAN, y, esta noche se sabrá, Miguel 

Ángel Mancera, por la alianza PRD-PT y lo que fue Convergencia. En el papel y la distancia parecería el inicio una nueva 

era: la de los ciudadanos al poder, cuando en realidad estamos ante la utilización de esos ciudadanos por un mero 

cálculo electoral de los partidos en crisis. La designación, que no desembarco, de los ciudadanos a las precandidaturas es 

producto de la incapacidad de los partidos para construir nuevos cuadros, al menos en la Ciudad de México. El PAN, que 

lleva 12 años en Los Pinos, tampoco ha formado candidatos competitivos al GDF. En 2000, cuando aún no llegaba a la 

Presidencia, se decantó por Santiago Creel, más ciudadano que panista, en 1996 era consejero del IFE; en 2006, importó 

al senador por el PRD Demetrio Sodi y ahora a la señora Wallace. Hace 12 años, Creel se hizo competitivo por el efecto 

Fox, pero en 2006 Sodi fue arrollado por Marcelo Ebrard. Esta incapacidad alcanzó al PRD, que ahora apunta a un 

candidato no militante, de ser Mancera, dejando a un lado a perredistas históricos. Y el único cálculo que movió a los 

partidos para estas candidaturas fue el electoral, no el ciudadano. El PRI tampoco es ajeno a esa carencia de cuadros 

nuevos. Beatriz Paredes será su candidata, como lo fue hace seis años cuando, como Sodi, también perdió con Ebrard. 

Estamos, pues, ante una crisis de partidos que en el Distrito Federal se agudiza y se disfraza de apertura ciudadana, lo 

que es un cuento. Otro.-Retales 1. TEMOR. Consejeros del IFE y magistrados del TEPJF comieron el martes en La Cava 

y ayer Leonardo Valdés declaró que el IFE no colegiará sus afirmaciones de que los debates en medios electrónicos están 
permitidos ni expedirán acuerdo formal alguno. Valdés no dijo por qué, pero es sólo para evitar que el Tribunal Electoral 

se los eche para atrás; 2. QUEJA. Santiago Creel se quejaba de que los tiempos legales de las precampañas, 45 días, son 

muy cortos y no alcanzan para recorrer el país, lo cual es cierto. Pero también lo era cuando como senador promovió y 

celebró la reforma electoral que ahora padece y ante lo que se pronunció por un cambio, y 3. CESE. El martes, Marcelo 

Ebrard marcó a Madrid al teléfono de Alejandro Rojas para pedirle de inmediato su renuncia a la Secretaría de Turismo. 

Ayer, Rojas dijo que hablar de Mancera fue un error que está pagando, pero que no lo hizo con ese sentido. Ya 

renunciado, recibió un premio de turismo a nombre del Gobierno del Distrito Federal. Nos vemos mañana, pero en 

privado.  (Joaquín López Doriga, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

Que aunque el anuncio de quién será el candidato de izquierda para jefe de Gobierno del Distrito Federal se rá en un 

hotel de Polanco a las 18 horas, los cinco aspirantes conocerán desde una hora antes, directamente de los 
encuestadores, el resultado del ejercicio del fin de semana pasado.  
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Hay dudas de si los precandidatos o sus equipos se aguantarán las ganas de filtrar algún dato antes de las seis de la 
tarde o si, como se comprometieron, asistirán todos a la presentación oficial de los resultados.  

Corren las apuestas.  

Que en el equipo de Josefina Vázquez Mota decidieron ya comenzar a trabajar dando por hecho que la ex diputada 

ganará la candidatura panista a la Presidencia el próximo 5 de febrero.  

Por eso sus operadores políticos dirigen las baterías a captar el voto de los no panistas, con miras no a la elección 
interna, sino a la constitucional de 2012.  

O son muy previsores o están muy confiados.  

Que a pesar de que la nueva sede del Senado opera desde abril del año pasado, apenas se entregaron las áreas de 

comedores y cafetería para que las empresas contratadas inicien trabajos de instalación, y a ver si ya in iciado el último 
periodo de sesiones, la próxima quincena, pueden comenzar a funcionar.  

Eso sí, ya se decidió que no venderán el recinto de Donceles 14 y mejor se lo quedan para el Instituto Belisario 
Domínguez, el área jurídica y por si algún día tienen una emergencia y hay que regresar al Centro Histórico.  

Que la bancada del PRD en el Senado, encabezada por Carlos Navarrete, también se sumará a los diputados y 

cerrarán filas en torno del gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre, por lo que su reunión plenaria también se 
llevará a cabo en el puerto de Acapulco.  

Luego de que ni la dirigencia del PRD ni sus líderes mostraran apoyo al mandatario, durante la crisis por Ayotzinapa, los 
refuerzos llegarán del Legislativo.  

Que habrá un fuerte llamado federal de atención al gobierno de Durango, encabezado por el priista Jorge Herrera 
Caldera, debido a su poca coordinación con las autoridades en materia de seguridad.  

Empresarios que han optado por migrar a regiones vecinas, por la violencia, comentan que Durango es el estado más 

reacio a alinearse con las políticas de seguridad aplicadas por la Policía Federal y las fuerzas armadas.  

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder…  

Cuando un país debate estupideces…: Pues parece un país estúpido. Me apena decirlo, pero esa es la sensación que 

tengo estos días acerca de México. ¿A qué me refiero? Ayer, la conductora de un noticiario de radio se pasó más de una 

hora debatiendo los debates. No el contenido de alguno. No. Por increíble que parezca, el debate era sobre si se puede 

hacer o no un debate. Si la ley electoral lo permite. El presidente del IFE opinó. Lo mismo una precandidata presidencial. 

También un dirigente de partido, otro consejero electoral más y el coordinador de una campaña. No voy a repetir los 

argumentos bizarros porque, créame, no vale la pena. Unos decían que sí se puede, otros que no y otros que el árbitro 

tiene que regularlos. Un carnaval de opiniones sobre un absurdo más de la legislación actual. Lo que debería ser natural 

en una democracia, en México es objeto de debate: ¿se vale que los candidatos a un puesto de elección popular 

intercambien sus puntos de vista? Hasta la pregunta resulta ridícula. El conductor de otro espacio noticioso suspendió 

otro debate alertado por la posibilidad de que la autoridad electoral lo multara. Vino, entonces, la interpretación de si el 

periodista hizo bien o mal. Que la ley sí permite los debates. Que no. Y entre que sí o que no, el debate original pasó a 

mejor vida. Otro medio televisivo quiso trasmitir en vi vo pedazos de un debate que, gracias a la ley, sólo pasaría por 

internet. El partido no lo permitió alegando que la autoridad electoral podría sancionarlos. Afloraron las opiniones: que sí 

se puede, que no se puede, que sólo tantito, que sólo si no hay dinero de por medio, que si la manga del muerto. Eso es 

lo que se está debatiendo en la actual campaña electoral: si se vale o no organizar debates. Hágame usted el favor. En 

un país con un terrible problema de violencia, con 51 mil muertos en un solo sexenio, en lugar de que los candidatos 
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presidenciales estén intercambiando puntos de vista de cómo resolver este problema, estamos debatiendo si se puede o 

no debatir. No se está hablando de qué hacer para mejorar la educación. O de la escasez del agua o la hambruna en la 

Sierra Tarahumara. Nada acerca de cómo acelerar el crecimiento económico para generar más empleos. O de la 

corrupción endémica en este país. Ni una sola palabra de cuál debe ser nuestra política frente al poderoso vecino del 

norte o del derecho de las mujeres a interrumpir el embarazo o del calentamiento global. Nada. Aquí, en México, estamos 

debatiendo si se puede o no debatir. Qué estupidez. Y todo se debe a la reforma electoral de 2007 que construyó un 

monstruo de siete cabezas. En el mejor de los casos reguló, en el peor, prohibió, conductas que son perfectamente 

naturales en una campaña como son los debates. Muchos alertamos que dicha reforma sería un retroceso democrático. Y 

así ha sido. Porque el gran protagonista de esta campaña han sido las reglas. No los candidatos ni sus propuestas. Han 

sido las reglas que nadie entiende y todos quieren interpretar a su manera. El colmo es que los consejeros del IFE, en 

vez de estar organizando elecciones, andan participando en mesas de debate sobre si se puede hacer tal cosa o no. Es 

como si en el futbol hubieran cambiado las reglas y ahora no quedara claro que un jugador puede patear la pelota para 

meter gol. Ante la estupidez de la nueva norma, los jugadores se quedarían pasmados en el área. En su luga r entrarían 

los árbitros a debatir si se puede o no jugar el futbol como se juega el soccer. Un abanderado diría que sí. El otro que no. 

El árbitro central se rascaría la cabeza. El público se aburriría y se saldría del estadio. Porque cuando las reglas son el 

actor central de un juego, el juego se torna ñoño y aburrido. El resultado es que la gente se aleja. Eso es lo que ha 

logrado la actual legislación electoral. Sigamos debatiendo, entonces, si es posible o no debatir en México. ¿De verdad 

somos tan estúpidos en este país? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL CAPITULO Humberto Moreira es historia en el PRI. En unas semanas, el nuevo 

dirigente del partido, Pedro Joaquín Coldwell, borro cualquier resabio de la presidencia de l coahuilense. A 41 días de su 

llegada a la direcci6n priista, culmino la modificación total del Comité Ejecutivo Nacional, con un toque y sabor 

mexiquenses y una pizca para mantener contento y aliado al senador sonorense Manlio Fabio Beltrones: su hija es tá al 

frente de la secretaria adjunta a la presidencia del PRI. Ah, pero no está descartado que don Humberto aparezca de 

pronto en alguna de las listas de candidatos a legisladores federales.  

LOS PERREDISTAS tienen un dicho: los pleitos y los acuerdos no duran más de 48 horas. Es el caso del proceso de 

elección interna del candidato de las izquierdas al gobierno del DF, que debe resolverse este jueves con el resultado del 

levantamiento de encuestas, nos comentan. La diputada local Alejandra Barrales ha estado estirando la liga, con el 

argumento de que hubo promoción indebida de su adversario Miguel Ángel Mancera y el resbalón del ex secretario de 

Turismo, Alejandro Rojas Díaz-Duran. En las próximas horas, usted verá si el pleito es real o solo se trataba de una 

estrategia de negociación.  

HAY temores fundados en el gobierno de Felipe Calderón y en las administraciones estatales de la posible infiltración del 

crimen organizado en los partidos y en las campañas electorales de 2012. Frente a esa eventual amenaza, Los Pinos 

convoco a una reunión de trabajo con el fiscal de la Fepade, José Luis Vargas, los gobernadores de los estados y los 

encargados de las secretarias de Seguridad Publica, para definir los términos de un acuerdo que frene la injerencia de los 

mafiosos en el desarrollo de los comicios, nos dicen. Los involucrados en el tema hacen los ajustes necesarios para 

realizar la sesión en la Última semana de enero. Si son serios, lo que en verdad podrían hacer los partidos es aprobar las 

reformas a la ley que regula las tareas de la Fepade, no modificada desde su creación, hace 18 años. Nos dicen que el 

obstáculo para ello es tricolor y tiene las mismas iníciales que el diputado Humberto Benítez Treviño.  

LAS TELECOMUNICACIONES nuevamente ten-san el panorama político. Ayer quedo en el aire la discusión de los 

integrantes de la Cofetel, que preside Many de Swaan, sobre la eventual licitación de nuevas cadenas de televisión, al 

tiempo que el presidente de la Comisión Federal de Competencia, Eduardo Pérez Motta, se describía en un comunicado 

como el centro de un acoso por parte de los señores de la pantalla, por la inminente resolución de la alianza entre 

Televisa y Televisión Azteca en tomb a Iusacell.  

LOS PANISTAS del DF tuvieron a principios de la semana una reunión muy amarga. La señora Isabel Miranda de Wallace 

estuvo en la silla de los invitados especiales y desde ese sitio reprocha a los dirigentes azules su poca participación para 

defenderla de los ataques que ha recibido en re-des sociales, principalmente de personajes ligados a las izquierdas, nos 

comentan. Ya más serenos, comentaron que doria Isabel garantiza no menos del 20% de los votos en las urnas de la 

ciudad de México y un millón de sufragios para el candidata a candidata presidencial del PAN. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor…  

ALGO RARO está pasando en Sinaloa.  

SE SUPONÍA que hoy debía estar por aquellas tierras Enrique Peña Nieto para tomarle la protesta a la estructura 
territorial del PRI sinaloense.  

SIN EMBARGO, el mexiquense pospuso su visita para fin de mes, sin dar mayor explicación.  

HAY QUIENES CREEN que la decisión del candidato priista se habría tomado como precaución, luego del ataque con 
armas de fuego en contra de una ferretería Malova, del gobernador Mario López Valdez.  

LOS QUE SABEN cómo se le da sabor al aguachile comentan que la agresión fue un mensaje directo para el mandatario, 
quien casualmente, además, ayer mismo cumplió 55 años.  

SI ESO no fue lo que espantó a Peña, a lo mejor fue el broncón que existe en el priismo sinaloense debido a la 
imposición de Fernando González como candidato a senador.  

POR LO QUE se sabe, la decisión de la dirigencia nacional de postular al yerno de Elba Esther Gordillo amenaza con 
fracturar la unidad tricolor en Sinaloa.  

SI ALGO necesita Acapulco para salir del problema de inseguridad y revertir la caída del turismo, sin duda es una familia 
monárquica en el gobierno.  

EL PRIISTA Manuel Añorve acaba de salir con la sorpresa de que quien va mejor en las encuestas para sucederlo en la 
alcaldía... ¡es su esposa! 

MUY QUITADO de la pena, el presidente municipal acapulqueño destapó a Julieta Fernández y, además, afirmó que la 

señora está pensando seriamente en postularse. ¡Qué bonita familia!  

CON LA NOVEDAD de que Consuelo Sáizar es la nueva titular de la Secretaría de Educación Pública. Bueno, en realidad, 
parece que quizá. O tal vez sí. No, ya no. Tal vez, puede ser, a lo mejor... ¡quién sabe!  

EN LOS PASILLOS del sector educativo estos días han estado muy movidos con el nombramiento y desnombramiento de 
la presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes como relevo de Alonso Lujambio.  

SIN EMBARGO, más allá de especulaciones y rumores, lo cierto es que su nombre, efectivamente, ha sido manejado en 
Los Pinos e, inclusive, ya le habrían hecho la propuesta formal.  

PERO IGUAL de cierto es el hecho de que la propia Sáizar preferiría quedarse al frente del Consejo, para no dejar 
botados proyectos a los que les ha metido mucho empeño, como la remodelación de la Cineteca Nacional.  

LO DIVERTIDO del asunto es que ayer la gente de la SEP y del Conaculta andaba con el Jesús en la boca, pues a la 
funcionaria se le ocurrió -extrañamente- despachar en la Unidad Cultural del Bosque... a unos pasos de Los Pinos.  

SEGURAMENTE hoy por la noche, en el Museo de Antropología, el murmullo de los grillos será lo que más se escuche 
durante el coctel que ofrece la funcionaria para sus colaboradores.  

AL QUE ya le gustó darle vuelo a su pasión con cargo al erario es a Roberto Borge.  

EL GOBERNADOR de Quintana Roo anda en Madrid con el pretexto de participar en la Feria Internacional de Turismo, 
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pero... ¡se fue al futbol! 

A TODO LUJO, tal y como acostumbra, lo vieron disfrutando en un palco VIP de la arrastrada que le puso el Barcelona a 
los ratoncitos blancos del Real Madrid.  

HAY QUE recordar que el joven Borge también se dio su escapada, sin avisarle a nadie, a la final de la Champions 
League, que ganaron los blaugranas al Manchester United.  

Y, CLARO, ayer no iba solo sino con todo su séquito. Los goles de Beto Borge a las fi nanzas públicas, ni Messi los mete.  

(redacción, página 10)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto…  

La noche del PRI: El Partido Revolucionario Institucional nos suena más a la generación que crecimos en la década  de 

los 90 como algo raro para el país, casi como el recuerdo de un suceso en particular. Cosas que no vivimos del todo, pero 

que siempre estarán presenten en nuestra memoria por una u otra anécdota.  Los que jamás hemos militado, que no 

tenemos familiares ni amigos cercanos a la labor partidista, ni a las gestiones, ni a los diputados, entre otras cosas, 

vemos pasar ese ambiente como algo que no nos incumbe, algo que ni siquiera merece nuestra atención. Sin embargo, 

la falta de percepción de las cosas dentro de la institucionalidad, para los que lo vemos desde afuera, nos hace emitir  

juicios muy superficiales. Sin conocerlos de manera personal, me he dado cuenta con el paso del tiempo que algunos 

procesos tienden a ser algo sistemáticos. Nunca cuestioné –ni pregunté a mis padres- porqué una misma persona se 

podía pasar 20 o 30 años ganando un sueldo como funcionario público vía el partido político. Un ciudadano sin ideología 

política jamás podría alcanzar dichos “logros”. Incluso los que se atreven a irrumpir son lacerados y criticados (véase el 

caso Isabel Miranda con el PAN en el DF). Precisamente por estos procesos inusuales, ayer fue una noche de esas de 

partido para el PRI en Hidalgo. Cientos de militantes se dieron cita en la sede de su edificio central , se saludaron, 

departieron y expusieron sobre a quién poder seguirle dando la oportunidad de representarlos en los puestos de elección 

popular. Sí, los nombres son los mismos, pero para ellos no es importante abrir más espacios, con lo que tienen es 

suficiente y con ello se asegura una estabilidad social en colonias, barrios y ciudades. Los nombres… esos ya están 

decididos. No son tan importantes como lo sería alguien desconocido, alguien que no representara interés alguno más 

que el de sí mismo de cara a la ciudadanía. Los sectores representados, las mujeres presentes, los profesionistas alzando 

la mano, todos, en un entorno que de no creer en la maldad sería lo más favorable no sólo para México sino para todos 

los países del planeta.  (Eduardo González, página 03)  

Vía Libre-deslinde…  

Jesús Murillo ¿regreso a San Lázaro?: Cerca de cumplir 65 años, el dos veces diputado federal, mismas ocasiones 

senador de la República, además de ex gobernador de Hidalgo, Jesús Murillo Karam, luego de efectivo paso por la 

secretaría general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), camina como 

presidente de la Comisión de Procesos Internos, hacia una curul en San Lázaro, vía representación proporcional. Animal 

político y tribuno natural, el realmontense, se asegura festejará su cumpleaños el 2 de marzo, con la real posibilidad de 

convertirse, eso sí por primera vez, en líder de la bancada priista en la Cámara de Diputados, cosa nada menor si se 

cumplen las expectativas de triunfo para quien será el candidato tricolor, Enrique Peña Nieto, a quien le coordinó su 

campaña a gobernador del estado de México. Jesús Murillo, fue diputado federal la primera ocasión en los 70 por el VI 

Distrito, entonces con cabecera en Huejutla de Reyes y, se le recuerda porque en una negociación cupular ese distrito 

estuvo a punto de ser entregado al Partido Socialista de los Trabajadores (PST) y fue el presidente del Colegio Electoral, 

el chiapaneco Juan Sabines, quien le dio la oportunidad de defender su caso  en tribuna. Su intervención fue contundente, 

que le respetaron su victoria y al PST, finalmente le entregaron un distrito del sur de Veracruz y el sacrificado fue Manuel 

Ramos Gurrión, que años después fuera delegado del PRI en Hidalgo; desde entonces Mur illo Karam se distinguió como 

legislador, desde donde fue tejiendo su crecimiento en la política, estimándose que su punto culminante había sido la 

gubernatura de Hidalgo. Su derrota electoral en 2006, hizo creer aún más esta versión, sin embargo, acostumbrado a los 

retos aprovechó su segundo arribo a la cámara alta, para ser secretario general del CEN del PRI y ahora virtud a la 

cercanía con Enrique Peña Nieto y el respeto que el precandidato le guarda, ya se le menciona como un hombre fuerte 
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para alcanzar esa posición estratégica en el sistema político mexicano, más si se cumplen las expectativas del regreso 

priista a Los Pinos. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Plaza Juárez-Alfil Negro…  

Humo blanco en el PRI: Todo indica que este arroz ya se coció y que el PRI ya decidió quiénes son sus gallos para el 

Senado de la República, y que si acaso hay algunas negociaciones de última hora son sólo para afinar detallitos que se 

pueden dar como se dan en la política. De acuerdo a lo que dijo OMAR FAYAD, todavía presidente del CDE del PRI, quien 

informará y dará a conocer los nombres de los precandidatos tricolores, será el PRI nacional y el día puede ser hoy 

mismo y a más tardar el viernes 20, porque el sábado 21es día del registro de los elegidos, que se hará en Hidago. Así 

que hagan sus juegos, señores, porque esto ya es cosa de horas. Los nombres que siguen sonando son los mismos: 

OMAR FAYAD, DAVID PENCHYNA, CAROLINA VIGGIANO, CANEK VÁZQUEZ, MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ. *CARO DICE QUE 

NO HA TIRADO LA TOALLA Por cierto, CAROLINA VIGGIANO aclaró en la radio que nunca dijo que tira la toalla en la 

lucha por el Senado, sino todo lo contrario: que tiene agenda y méritos para buscar ser senadora de la República y que 

espera con tranquilidad la determinación de su partido, y que eso de que aceptaba no ser, fue una interpretación errónea 

de alguien que así quiso ver sus declaraciones. Así que la Caro sigue en pie de guerra y con argumentos sólidos. HASTA 

EL VIERNES 27, LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES Será hasta el viernes 2 7 cuando el PRI decida quiénes 

serán sus candidatos a diputados federales. Así que todavía tienen ocho días los aspirantes a esos puestos para pisar el 

acelerador y buscar esa posibilidad. PACHUCA se ha convertido en uno de los distritos más peleados por e l trampolín que 

significa para crecer en la política del estado. Siguen sonando JUAN MANUEL SEPÚLVEDA, BENJAMÍN RICO, GERALDINA 

GARCÍA. No falta mucho.  Esperemos. *EL CASO HUASCA.     Este caso tiene varias lecturas, pese a que prácticamente 

ya se cerró y la presidenta BLANCA JUÁREZ ya despacha en su oficina, al parecer sin problema serio enfrente, porque la 

oposición que se tenía se desvaneció con un mucho de diálogo y un algo de presencia policiaca que actuó, hasta eso, sin 

violencia, pero en una acción que le mereció de parte del presidente del partido de Nueva Alianza, HERIBERTO 

MARTÍNEZ SANTIAGO, la expresión “No eran modos”, porque en su opinión se había llegado a acuerdos mediante la 

plática para que la presidencia fuera desalojada sin necesidad de que la fuerza pública actuara, como lo hizo; si bien sin 

violencia, sí con traslado de gente, entre ella señoras en horas de la madrugada sin necesidad alguna -dijo el dir igente 

del PANAL-. Lo cierto es que el trabajo de FERNANDO MOCTEZUMA, secretario de Go bierno, que fue muy bueno, debe 

ser terminado con la parte final de la fase final con los grupos que se sienten todavía lastimados porque piensan que no 

hacía falta la presencia policiaca, aunque subrayan que no hubo violencia de los elementos de Fuerza de  Tarea, algo que 

algún medio quiere hacer creer a sus lectores cuando el mismo Panal lo niega, pero de que hace falta terminar el trabajo, 

parece necesario. Por otro lado, si el Partido Nuevo Alianza es aliado, no es malo restablecer los canales de diálogo  en la 

confianza que también  parece lesionada, aunque finalmente la gobernabilidad de Huasca, que era lo importante en 

relación con la  ciudadanía que suponemos que es lo vital para la autoridad, se restableció muy bien.   *CUANDO ALGO 

LE SALE MAL AL PAN, CULPA AL PRI El PAN es un partido chistoso, porque cuando algo no le sale bien, culpa al PRI. Y 

ese jueguito lo practica desde hace buen rato, de tal manera que desde la Presidencia de la República ya se sabe que si 

algo le falla, argumenta que todo es culpa del PRI porque en 70 años todo lo echó a perder. Ahora el PAN de Hidalgo le 

echa la culpa al PRI de lo malo que resultó el ex alcalde de Huejutla, que incluso fue aprehendido por la Policía apenas 

dejó de ser alcalde, pues en opinión del PAN ya no era panista sino priísta. Así no se puede. El señor fue propuesta del 

PAN, pero como la regó ahora resulta que ya no es hijo del PAN sino del PRI. Vaya responsabilidad de los azules. 

(Adalberto Peralta, página 02)  

Criterio-La Silla… Osorio, el embajador de Peña Nieto Miguel Osorio Chong despacha ya en el CEN del PRI. Ayer el 

ex-gobernador hidalguense fue designado Secretario de Organización del tricolor a escala nacional.  

El cargo, por supuesto, es importante porque desde allí el pachuqueño será el encargado de trabajar para que su partido 

gane las elecciones de julio próximo.  

En términos legales Osorio Chong tiene bajo su responsabilidad doce tareas fundamentales para el partido, todas ligadas 

a los diagnósticos de trabajo, capacitación y planeación electoral.  

Los estatutos del PRI señalan que algunas de estas tareas son “Promover, supervisar y coordinar la adecuada integración 

y funcionamiento de los órganos del partido en el país”, y “Formular, en coordinación con la Secretaría de Acción 

Electoral, el informe detallado del estado de trabajo y la organización partidaria, así como, en su caso, el impacto de 

programas estratégicos implementados en la circunscripción geográfica próxima a iniciar el proceso electoral 

constitucional”.  
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Estatutos aparte, el ex gobernador hidalguense es el hombre fuerte de Enrique Peña Nieto en la máxima dirigencia del 

PRI nacional. Osorio, pues, se mantiene como un hombre clave para el virtual candidato del tricolor a la presidencia, pero 

su trabajo puede asumirse como el de embajador del candidato en una cúpula priista donde también Manlio Fabio 

Beltrones tiene mucho peso.  

El resultado del 1 de julio aún está en el aire, pero si las tendencias se mantienen como hasta ahora, Miguel Osorio 

Chong saldrá como un integrante importante en el  retrato oficial del gabinete del mexiquense. (Manuel Baza, página 

17)  

El Reloj-La hora en punto: Osorio y la sucesión del 2012 por su trayectoria, méritos y capacidad, Miguel Osorio 

Chong, llega a la Secretaria de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional. En 

términos prácticos, a partir de hoy, es responsabilidad directa del ex gobernador hidalguense, preparar el terreno para el 

triunfo de su partido en las elecciones de julio próximo. Aunque las preferencias ciu dadanas, ubican a Enrique Perla, 

como el favorito para ganar en la contienda, mal haría la dirigencia del Revolucionario Institucional, en dar por hecho un 

pronóstico, ya que para que se cumpla, deberá sortear una serie de eventos, nada fáciles por cierto.  Cite en este espacio 

de opinión, casi al terminar el año, que Osorio, jugó un papel similar al actual, aunque en esferas y condiciones distintas, 

cuando Luis Donaldo Colosio, fue postulado por el tricolor, en una campaña interrumpida por el magnicidio de Lomas 

Taurinas. Su escuela, fue el Consejo Estatal Electoral, antes que las actividades de partido; tras insertarse en la 

administración pública municipal como oficial mayor en Pachuca, paso a ocupar la cartera de elecciones en el Comité 

Directivo Estatal del PRI en Hidalgo y meses después la presidencia del mismo. Como líder del priismo hidalguense, 

Osorio entrego resultados positivos, al ser la entidad, el estado que territorialmente más votos aporto para el triunfo de 

Ernesto Zedillo, así como de los senadores y diputados federales que representaron al estado en el Congreso de la Unión 

en ese momento. Del PRI, Miguel Osorio fue llamado a la administración estatal, específicamente a la Subsecretaria de 

Gobierno, luego fungió coma secretario de Desarrollo Regional y posteriormente, ocupo la titularidad de la Secretaria de 

Gobierno, cargo al que renuncia tras ser postulado para ganar en las urnas y convertirse en diputado federal por 

Pachuca. Ya en San Lázaro, Osorio fue designado coordinador de los diputados hidalguenses, para posteriormente, 

aceptar la candidatura al gobierno de Hidalgo; el ascenso político del ex gobernador ha sido consistente. Pero como en 

política nadie es "perita en dulce, ni monedita de oro", como dicen los refranes, seguramente a los detractores del ex 

gobernador hidalguense, les disgusta el ascenso del político pachuqueño, sobre todo, a quienes aseguran ser lea -les a su 

partido, pero que en los hechos apoyan a otras corrientes, coma es el caso de Don Garza, el caduco cacique 

universitario. Esta semana, será clave para el tricolor, pues quedara definida la relación de propuestas de sus 

precandidatos al Senado de la República y posteriormente, de aspirantes a diputados federales; es de en-tender que 

Osorio jugara un rol determinante al momento de las decisiones.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en el secretariado del PRD hay crisis, porque Marco Antonio Rico, de manera unilateral, decidió remodelar el 

viejo edificio del sol azteca en Pachuca, dizque para que se vea bonito para cuando él sea presidente estatal del PRD. 

Finalmente fue él mismo quien detuvo la obra, ante los reclamos de los perredistas de que con los 100 mil pesos que ya 
se gastó, bien habrían servido para las elecciones federales.  

Que miembros de la denominada Unión Campesina Democrática, quienes protestaron por el decomiso de autos de 

procedencia extranjera en Ixmiquilpan, dijeron estar en desacuerdo con algunos líderes de la organización, pues sólo 

están buscando puestos públicos. Resulta que la organización cuenta con 325 mil vehículos afiliados a nivel nacional y 

tres mil de estos se encuentran en Hidalgo, y en muchos casos son automóviles deportivos que no son útiles para trabajo 
de campo, e inclusive algunos con reporte de robo en el vecino país del norte. 

Que en estos tiempos donde se decide a los que serán los candidatos a senadores de Hidalgo, son muchos los que 

quieren dar por muertos a varias figuras políticas, pero no hay que olvidar que en estos menesteres nada está escrito y 
como dice el refrán: del plato a la boca, se puede caer la sopa.  

Que el delegado de la Policía Estatal en Zacualt ipán, Salvador Pérez Santamaría,  sin explicación alguna, golpeó 

a uno de sus elementos, por lo que fue castigado con dos días de arresto; sin embargo, dicen que al salir le volvió a 

propinar otra golpiza al mismo uniformado, pero esta vez no tuvo castigo. Dicen que porque es uno de los escoltas 
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personales favoritos de Donaciano Millán. 

Que en la clínica número uno del IMSS en Pachuca, desde hace un par de semanas, por lo menos, está 

descompuesto el aparato con el que hacen las resonancias magnéticas y los médicos sólo se limitan a decir que en estos 

momentos no hay recursos para poder arreglarlo, por lo que los usuarios están bastante molestos, porque despué s de 
hacer filas por varias horas, salen con que no les pueden hacer sus estudios.  

Ojalá que Marisol Vargas vea esta situación y deje un momento las precampañas.  

 (Redacción, página 03)  

Milenio-Las Perlas…  

“Desafortunadamente varios alcaldes, espero que sean los menos, no lo hicieron (atender los requerimientos de la 
Contraloría) y ahora se están afrontando las consecuencias.”  

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso estatal, sobre los ex alcaldes que tienen problemas con 
sus cuentas.  

“En el PRD han incrustado a un priista en activo, una persona jamás ha renunciado al PRI, una persona que no tiene el 
perfil para poder participar.” 

Juan Eliseo Fragoso, aspirante a legislador por el PRD, sobre sobre la presunta imposición de Gerardo Rodríguez pese 
a ser priista. 

“Ya vimos el poder de convocatoria de las redes sociales y la gran influencia que ejercen sobre el público que las usa.”  

Alejandro Moreno, líder estatal del PAN, sobre el uso de redes sociales en las campañas.  

638 DÍA S DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario  

 (Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice… que a nadie sorprendió en la Huasteca y gran parte de la Sierra Alta la detención de  Alejandro 

Nava Soto, ex presidente municipal de Huejutla de Reyes. Pues era un secreto a voces que tendría que rendir cuentas 

por los excesos y malos manejos de la administración a su cargo. Casas nuevas para él y sus familiares, y negocios por 

todos lados, algunos incluso en el extranjero, son sólo algunas de las ostentaci ones que el ex edil tuvo a lo largo de tres 

años de mal trabajo.  

que Mirna Hernández Morales, directora del Instituto Hidalguense de la Mujer, mostró sus habilidades como 

fotógrafa, pues subió a Twitter una imagen que tomó en una asamblea del Movimiento Territorial del PRI en Pachuca en 

la que se eligieron delegados efectivos, quienes nombrarán a los candidatos a senadores de su partido. Por cierto, hoy se 

realizará otra asamblea para obtener delegados efectivos, aunque estos elegirán a los candidatos a dip utados federales. 

que de nueva cuenta surgen las versiones de cambios en el gabinete estatal. La feria de nombres va y viene, y en ellas 

se mencionan desde altos cargos en el gobierno hasta direcciones de área. Geraldina García, Jorge y José Antonio 

Rojo, Roberto Pedraza y Joel Guerrero son algunos de los nombres que se manejan con más insistencia.  

que con la llegada de Víctor Bautista a la Secretaría de Obras Públicas del ayuntamiento de Pachuca, varios 

trabajadores comienzan a arreglar los pendientes que dejaron a medias, pues el nuevo funcionario amaga con darle un 

nuevo rostro a la dependencia.  

que quien es visto con buenos ojos por gran parte de los priistas de la capital es el presidente de la Fundación Colosio,  

Benjamín Rico Moreno, que es señalado como uno de los aspirantes priistas a conseguir la candidatura a diputado 
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federal por el distrito seis, con cabecera en Pachuca.  

que en su primer día de trabajo como presidente municipal,  Eleazar García Sánchez se dedicó a recorrer la Casa Rule 

para saludar de mano a los trabajadores del ayuntamiento, hoy hará lo propio en las instalaciones del DIF municipal, 

pues aspira a conocer en persona a quienes desempeñan allí sus labores.  

que un alcalde que comenzó su trabajo con el pie derecho es Gabino Hernández Vite, quien desde el momento en 

que asumió su cargo comenzó a atender a las comisiones de las 56 diferentes comunidades de Tlanchinol.  Hernández 

Vite se ha visto también en las calles de la cabecera municipal saludando a comerciantes, taxistas y población en 

general, con lo que ha ganado muestras de simpatía. (redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: Selecciono el PRI a delegados que participarán en las convenciones que erigirán a 

candidatos a diputados federales y senadores… Comienzan los jaloneos por  el hueso (redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado…  

¿Alguien puede informar de terrenos de donación?  

Se supone que en cada fraccionamiento que se construye hay un área de donación que el fraccionador está obligado a 

entregar a los futuros habitantes del lugar, para que sean ocupados por escuelas, mercados, parques, iglesias o lo que 

manden y ordenen los vecinos. Sin embargo, es una constante que por malas artes, principalmente en los de interés 

social, grandes terrenos que habían permanecido sin utilizar por años y años, de pronto sean puestos a la venta en 

precios millonarios, y luego utilizados para construir casas. Pues bien, eso pasa en el Juan C. Doria, entre el 

fraccionamiento Los Arcos y Oasis, uno para el pópulo, otro no tanto. Ya empezaron a construir lo que dicen serán 

"residencias de primer nivel" en un terreno que nunca se supo si era de los vecinos o de un voraz personaje que se lo 

carranceó. La pregunta es obvia: ¿quién puede informar a los vecinos del C. Doria, Los Arcos y Oas is si dicha extensión 

de tierra no era de donación? Y si lo era, ¿por qué demonios se la apropió un particular que ahora ya vendió?  

Lucy y Pedrito van por candidatura  

Luciano Cornejo, y su chamaco Pedro Porras, buscarán ser candidatos al Senado y Cámara de  Diputados federal, 

respectivamente, por el PRD. Los dos ex dirigentes del Sol Azteca han señalado que tienen toda una trayectoria que 

avala su intención de buscar los cargos citados de representación popular. Lucy sin duda se la tiene ganada, y Porras 

pues también por hacer siempre lo que le diga su apá don Lucy. Además que, viéndolo bien, no se ve por qué pudieran 

llegar a tal posibilidad otros que nunca han hecho nada en concreto por su partido, como no sea aparecerse con poses 

de intelectual cuando huelen que hay hueso de por medio.  

Bien representada la UA EH en la alcaldía pachuqueña  

Roxana Montealegre, ahora regidora del… de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, y más específicamente del 

grupo que la maneja, en la Presidencia Municipal de Pachuca no se cansó de tomar fotos y video al evento en que tomó 

posesión Eleazar García. Desde un ángulo que cubría cualquier error de un nervioso nuevo alcalde, Roxana se pasó el 

evento en tareas de camarógrafa. Por otro lado, es preciso anotar que se trata de una joven mujer inteligente, que ha 

desempeñado con pulcritud los cargos que ha tenido en la institución universitaria.  

David Penchyna, hoy en el programa AL TIEMPO 

Le invito a que hoy en punto de las 20 horas, a través del canal 3 de Televisión, vea la  entrevista que el periodista Javier 

Peralta, hizo al diputado federal priísta, David Penchyna Grub. La cita es a las 8 de la noche en el canal 3 de Televisión si  

es por antena aérea, o en el 40 si es por cable.  

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ricardo Hernández: El connotado publicista tiene una reconocida carrera en su ambiente, pero además es 

recordado como suplente del hoy gobernador Francisco Olvera cuando fue alcalde de Pachuca. Hernández Gallego es uno 

de los activos jóvenes del PRI, por lo que no debe descartarse en la carrera rumbo a la diputación federal, pues sondeos 

ciudadanos lo ubican en excelente posición para ser tomado muy en serio por su partido y aparecer en las boletas.   
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Abajo-Guadalupe Orona: Es cierto que los integrantes de Antorcha Campesina se caracterizan por externar sus 

inconformidades; pero ahora, ante los recientes cambios en ayuntamientos las protestas son una clara muestra de que 

las rencillas de Orona Urías con dirigentes de otras organizaciones son la causa que motiva esta activa participación, pues 

varios de los “quejosos” desconocen la razón de su participación en dichas manifestaciones.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MENSA JE 

Tal parece que a los grillitos amarillos de Tulancingo no les quedó claro el mensaje de amor y paz que dejó 

Andrés Manuel López Obrador en su reciente visita. Al interior de las izquierdas y del denominado Morena, 

no hay claridad de rumbo. Hugo Jaciel Mendoza lejos de crear unidad al interior de las corrient es para 
obtener mejores resultados, genera encono al perder el control.  

DESPIDOS 

A pesar de que el gobierno del estado y diferentes instancias recomendaron a los alcaldes entrantes no 

caer en despidos masivos de personal, a pocas horas de su llegada el número de desempleados suma 

varios cientos. En la Secretaría del Trabajo se encendieron los focos rojos, ya que ahí llegan decenas de comisiones de 

ex trabajadores que piden asesoría para iniciar demandas, situación que en breve se convertirá en un problema de escala 
estatal. 

ZIMA PÁ N 

El llamado mejor alcalde del país por el PRD, Chema Lozano, enseñó su calidad de ser humano y 

funcionario público y antes de dejar la presidencia de su querido municipio se llevó hasta los focos. El ex 

alcalde también compró una vieja casona, ubicada exactamente a espaldas del edificio sede del ayuntamiento, la cual 

está valuada en varios millones de pesos. Le fue bien al ex alcalde, y eso que no estuvo en el cargo más que dos años.  

PRD 

Marco Antonio Rico, vocero del PRD estatal, se siente tan seguro de ser el próximo dirigente del sol azteca 

que ordenó remodelar su sede sin tomar en cuenta a nadie y hasta niega conocer el monto que aplicarán 

en dichos trabajos. Alguien podrá creerle a don Marco Rico que no sabe cuánto gastarán en los trabajos de 

rehabilitación o será que es cierta la versión de que la empresa encargada de las tareas descritas es de un amigo muy 
cercano a él. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS   

Milenio 
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